



DE BUENA FUENTE

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

VIERNES, 20 DE NOVIEMBRE DE 2009

Cuanto menos tengamos, más ricos seremos

NÚMERO 1037

2 **Jornadas de Comercio Justo y Justicia Social**

5 **El Ayuntamiento, 'plaza de todos'**

6 **UNICEF conmemora el Día Mundial de la Infancia**

8 **Campaña escolar para fomentar el reciclaje**

La Mesa contra la Pobreza conmemora el 'Día de los sin techo'

...las hierbas que él arrojó

El próximo domingo 22 de noviembre se conmemora el Día de los Sin Techo. Para poner de relieve la situación y los problemas de las personas sin hogar, la Mesa contra la Pobreza, a la que pertenece el Ayuntamiento de Logroño, ha convocado una charla informativa, que se desarrollará hoy, viernes 20, en el centro Ibercaja, y unas jornadas de puertas abiertas que permitirán conocer de cerca el trabajo realizado por la Cocina Económica, Cáritas Diocesana, Cruz Roja y el Banco de Alimentos.

La concejala de Derechos Sociales, Pilar Criado, y los representantes de todos los colectivos que integran, junto con el Ayuntamiento de Logroño, la **Mesa contra la Pobreza** (Cocina Económica, Cáritas Diocesana, Cruz Roja y el Banco de Alimentos), han presentado esta semana las actividades previstas para conmemorar el Día de los Sin Techo. El lema elegido para la campaña de este año es *Todos contamos*.

Hoy, viernes 20, a las ocho de la tarde, María Cruz Navarro ofrecerá en el centro Ibercaja de la calle Portales una conferencia titulada *Crisis económica: el punto de vista de los más desfavorecidos*.

También hoy viernes, durante todo el día, la Cocina Económica celebra una jornada de puertas abiertas que permitirá a la ciudadanía conocer de modo directo el trabajo que desarrolla este comedor solidario, al que cada día acuden unas trescientas personas.

Campaña de concienciación

A lo largo del mes de diciembre, los demás colectivos que participan en la **Mesa contra la Pobreza** celebrarán jornadas de puertas abiertas para dar a conocer su trabajo y sensibilizar a la ciudadanía sobre las carencias y necesidades que sufren las personas sin hogar.



Santos y Buenos



“El Parque Digital

es para nuestro Gobierno Municipal una apuesta de futuro necesaria para impulsar la creación de empleo y el avance de la investigación y el desarrollo tecnológico. De acuerdo con ello, el Ayuntamiento de Logroño lleva dos años realizando los trámites necesarios en el ámbito de sus competencias para que el

Parque Digital sea una realidad, aunque ha sido la realidad financiera la que ha hecho que se retrase el inicio del mismo.

Y es precisamente por eso por lo que el Ayuntamiento valora de manera muy positiva la posibilidad de que el Gobierno de la Rioja y algunos de sus instrumentos financieros puedan incorporarse al proyecto del Parque Digital.

Este proyecto tiene que ser un proyecto de todos.

Así se lo hemos manifestado al Gobierno Regional y también a las entidades implicadas, de las que nos consta su empeño en lograr la necesaria financiación que desbloquee y permita comenzar una actuación clave para el desarrollo económico de nuestra ciudad.

Santos y Buenos



De viernes...



VIERNES 20

18 horas
Proyección en la Casa de la Danza
Raymonda.

18.30 horas
I Jornadas de Fibromialgia
Los días 20 y 21, en la Biblioteca de
La Rioja. Organiza Fibrorioja.

19 horas Documental en la Casa
de las Ciencias
El pulpo de Stromboli.

20 horas
Zarzuela en el Auditorio
Apertura del
XXXII Ciclo Nacional de Zarzuela
organizado por la CLA Pepe Eizaga.

20 horas
Charla en el centro Ibercaja
Crisis económica. Los más desfavorecidos.

20 horas
Proyección en la Escuela de Artes
Crónicas de aquel infierno. Documental.
Organiza Asociación La Barranca.

20.30 horas Artefacto 2009
Teatro en la sala Gonzalo de Berceo:
Ser o no ser... visibles. A las 22 horas,
encuentro electrónico en la sala Moon.

SÁBADO 21

Semana del Comercio
Animación callejera y apertura de
comercios hasta las 23 horas.

Viaje a Barcelona
Organiza Asociación Plus Ultra.
Información en el 686827521.

10.30 horas Ruta por las iglesias
Salida desde Escuelas Trevijano (3 €).

De 10.30 a 14.30 horas
Aula Didáctica de La Grajera
Taller: *Cabeza de huevo*.

Justicia y derechos

Hoy, viernes 20, a las 19.30 horas, darán comienzo en la sala de usos múltiples del Ayuntamiento las **II Jornadas de Justicia, Impunidad y Derechos Humanos**, organizadas por el Colectivo Coliche y el Ayuntamiento.

La concejala de Cooperación al Desarrollo, Beatriz Arraiz, y la decana del Colegio de Abogados de La Rioja, Victoria de Pablo, junto con representantes de Coliche, inaugurarán estas jornadas. A las ocho de la tarde, el abogado colombiano Bayron Góngora dará una charla sobre *Mecanismos de control social e impunidad en Colombia*.

Las Jornadas continúan mañana, sábado 21, a las 11 de la mañana, con una sesión dedicada a *Derechos económicos, sociales y culturales ante la crisis económica*, y otra charla a las 16 horas, sobre las *Libertades civiles en la UE*. A las 20 horas tendrá lugar la clausura de las Jornadas, y a las 20.30 horas, en el café El Viajero, actuación del grupo musical colombiano *Pasajeros*.

También hoy, viernes 20, comienzan unas **Jornadas de Comercio Justo** organizadas por la fundación Proclade y el Ayuntamiento. Hoy a las 20 horas, los representantes de Proclade Laura López y Javier Ojeda hablarán sobre *Comercio Justo y Economía Solidaria*, e inaugurarán una *exposición* sobre este tema. Ambas actividades se celebrarán en el salón de actos de la parroquia Corazón de María (Duquesa de la Victoria, 67). Mañana, sábado 21, a las 13 horas, *Teatro por un comercio justo* en la sala Gonzalo de Berceo. Entrada libre.

12 horas Cuentos infantiles
El piojito y la pulga, de los hnos. Grimm.
En la Biblioteca de La Rioja.

De 17 a 21 horas X fin es sábado
Ocio para jóvenes de 12 a 18 años
en Madre de Dios y IX Centenario.

17.30 horas Ruta teatralizada
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

18.30 horas Secretos del s. XVI
Salida desde Escuelas Trevijano (5 €).

De 19 a 21 horas
Observación astronómica popular
En la Casa de las Ciencias.

20 horas Catarsis en otoño
Lobo & Carmine. Música country.
Bodegas Vélez (25 €).

DOMINGO 22

De 10.30 a 14.30 horas
Aula Didáctica de La Grajera
Taller: *Cabeza de huevo*.

11 horas
Logroño en un paseo
Salida Escuelas Trevijano (3 €).

11 horas X ciclo de cine solidario
El lince perdido. Film de animación.
En los cines Moderno (3 €).

11.30 horas
Marcha ciclista UNICEF
Salida de la plaza del Ayuntamiento.
Inscripciones desde una hora antes de la
salida. Precio: 3 € niños y 4 € adultos.
Al final de la marcha habrá sorteo de
regalos entre los participantes.

13 horas
Concierto de Santa Cecilia
Banda de Música de Logroño.
Auditorio municipal.

LUNES 23

18 horas
Proyección en la Casa de la Danza
El caballito jorobadito.

18 horas Charla en el Ateneo
Quiérete, ¡no calles! rompe el silencio.
Día Internacional
contra la Violencia de género.

18.30 horas
Charla en el Aula de la 3ª edad
El Internet y las personas mayores.

... a jueves



20 horas X ciclo de cine solidario
El delantal de Lilly. Comedia argentina.
En los cines Moderno (3 €).

20.30 horas
Ciclo de música de Isaac Albéniz
Músicas, durante y después de Albéniz.
Concierto en el auditorio municipal.

MARTES 24

17 y 20 horas Cine para mayores
Valkiria. Cines Moderno (1 €).

20 horas Literatura en el Ateneo
Concha Arribas, concejala de
Igualdad, presenta el libro *Palabras
de mujer*.

20.30 horas
Inaudito en el Cubo
Imaginarium. Flautas y sonido
electrónico de Ernesto Schmied.

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30
y de 17 a 19 horas, sábados de
9 a 15 horas y domingos
de 9 a 13.30 horas.

Viernes 20: Pl. Ayto. y Pl. Chiribitas
Sábado 21: Av. Aragón y Portillejo
Domingo 22: Parque El Semillero
Lunes 23: Fermín Gurbindo y 1º de Mayo
Martes 24: Av. España y Pl. Joan Miró
Miércoles 25: Espolón y Gran Vía
Jueves 26: Pl. Cerrado y Pl. Mercado

MIÉRCOLES 25

18 horas
Proyección en la Casa de la Danza
Excelsior.

18.30 horas
Charla en el Aula de la 3ª edad
El Pacífico: un espacio emergente.

19.30 horas
Cine en Caja Rioja Gran Vía
Cronos. Organiza Cineclub Elarrebato.

20 horas
Charla en la Casa de las Ciencias
El agua: destrezas y torpezas.
Con Joaquín Araújo.

20 horas Filosofía en el Ateneo
*2010: La mente en el mundo de las
playstations*, por Juan Bautista
Beingoetxea (Univ. de Valladolid).

JUEVES 26

17.30 horas Aula de la 3ª edad
Cine del oeste: *Chisum*.

PaseARTE...

AYUNTAMIENTO

• **Elicio García. Pinturas.** Hasta el 6 de diciembre. Laborables, de 18 a 21 h.; domingos, de 12 a 14 y 18 a 21 h.

• **Muy fotografiados.** Retratos de empleados municipales. En el patio de operaciones, hasta el 30 de noviembre.

CASA DE LAS CIENCIAS

• **Los colores del agua.**
Hasta el 31 de enero.

• **Recuerdos de la Luna.**
Hasta el 29 de noviembre.

• **Con-tacto.** Hasta abril de 2010.

LA GOTA DE LECHE

• **Sierra Leona: una mirada limba.**
Fotografías de Manel Raimi.
Hasta el 5 de diciembre.

• **Derechos de la infancia.** Carteles y vídeos de UNICEF.
Hasta el 10 de diciembre.

OTRAS EXPOSICIONES

• **'Objetivo Mujer: Mujer y discapacidad'.** UPL, hasta el 4 de diciembre.

• **Arquitecturas de cine.** Hasta el 3 de enero en el Colegio de Arquitectos.

• **Acuarelas de Javier Sevilla.**
Beneficencia, hasta el 28 de noviembre.

• **Medicusmundi. Pintura solidaria.**
En el Centro Ibercaja San Antón,
hasta el 30 de noviembre.



Menú de Noticias

MEDALLA DE ORO PARA RUBIO DALMATI

El pasado viernes, el Ayuntamiento de Logroño acogió una sesión extraordinaria de pleno municipal para conceder la Medalla de Oro de la Ciudad, a título póstumo, al escultor Alejandro Rubio Dalmati.

Durante este acto plenario el alcalde, Tomás Santos, alabó la calidad humana y artística de Rubio Dalmati, y el pintor Miguel Ángel Roperó recordó las experiencias compartidas con él y con su sobrino, Alejandro Narvaiza. Narvaiza, encargado de recoger la Medalla de Oro concedida a su tío, repasó durante su intervención la vida y la obra de su tío, tan ligadas a Logroño. Además, ofreció su colaboración desinteresada al Ayuntamiento para instalar, en el espacio de la vieja cárcel de Logroño, un Monumento a la Libertad que Rubio Dalmati diseñó para este lugar.



EMERGENCIA POR NIEVE

Logroño contará este invierno con cinco máquinas quitanieves y cuatro vehículos adaptados para esparcir sal, de la que ya se ha hecho un acopio de 55 toneladas en los almacenes municipales. Este dispositivo forma parte del Plan de Emergencia por nieve que presentaron el martes pasado el alcalde, Tomás Santos, y el edil de Protección Ciudadana, Atilano de la Fuente.

NUEVA SEDE DE ARPS

La semana pasada se inauguró la nueva sede de la Asociación Riojana Pro Personas con Deficiencia Psíquica. El inmueble, construido en una parcela cedida por el Ayuntamiento a ARPS, cuenta con un centro de día y un centro ocupacional en los que se atenderá a unas 170 personas.

AMPLIACIÓN DEL COLEGIO BERCEO

El Ayuntamiento y el Gobierno de La Rioja han firmado esta semana el convenio de cesión de una parcela dotacional de 8.500 metros cuadrados de superficie, contigua al colegio público Gonzalo de Berceo y que se destinará a la ampliación de este centro educativo. El Ayuntamiento cede gratuitamente esta parcela, valorada en 612.000 euros, para agilizar la ampliación del colegio de Cascajos.



JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

El Ayuntamiento ha adjudicado a *Constructora de Obras Municipales SA*, por valor de diez millones de euros, las obras de construcción del Centro de la Cultura del Rioja, y a *Elguea Construcciones*, por 183.000 euros, las obras de reforma del centro de servicios sociales El Parque. Otros asuntos aprobados son la concesión de ayudas a la eliminación de barreras arquitectónicas y de ayudas al alquiler.

RECTIFICACIÓN

El grupo municipal del Partido Popular nos pide que rectifiquemos un error que cometimos al titular su artículo de la pasada semana. Donde decía: *Trabajo fijo para amigos del PR, así es el alcalde Tomás Santos*, debía decir: *Trabajo fijo para amigos del PR, así es alcalde Tomás Santos*. Rectificado queda.

el postre...

Algunos lectores... y lectoras han protestado por la palabra 'miembras', que utilizamos la semana pasada para referirnos a las mujeres que forman parte del Consejo Social. Como pueden suponer, no fue un *lapsus*.

Sabemos que hace cien años provocó parecida indignación el que apareciera escrita en un periódico la palabra 'socia'.

la guinda...

El Ayuntamiento acaba de aprobar un "proyecto de instalación de megafonía en la Casa Consistorial".

Como con algunos ya no puede hablar más claro, intentará hacerlo más alto.

Según el cristal



PARTIDO RIOJANO

A Gamarra le falta un Plan

Por más que releemos las propuestas del Partido Popular para los presupuestos, no salimos de nuestro asombro. No es posible que sean las propuestas de una persona que aspira a ser candidata a la Alcaldía de Logroño. No es posible que, después de años de gobierno y de oposición, no tenga ni una sola idea.

La señora Gamarra tiene una sola fórmula para superar la crisis, una fórmula que consiste en elaborar planes: un plan de guarderías, un plan de ahorro, un plan de comisarías, un plan de servicios sociales, un plan de salas de

estudio, un plan de vivienda, un plan de sostenibilidad, un plan de austeridad, un plan *dhul...* un plan de planes.

La señora Gamarra, que fue responsable del Plan de Centro, famoso por sus cuentas claras, recuérdese adjudicaciones a maridos, ositos, sobrecostes, etc..., añora los tiempos pasados y nos quiere llenar de planes.

Y entre tantos planes, solo hemos echado en falta uno: el de ahorro de los gastos de la señora Gamarra, que debería incluir reducción de su sueldo, reducción de la asignación económica a sus concejales, reducción de la

asignación a su asesora de prensa, reducción de la asignación a su asesor personal, reducción de la asignación a su secretaria, austeridad en su teléfono móvil, austeridad en el de sus compañeros, reducción de la partida para editar su revista *Kombecinos* (en el País Vasco, su aportación al concierto).

Pero ni una sola línea, ni una sola mención a reducir su más de medio millón de euros de presupuesto. Así que, señora Gamarra, le falta el plan de reducción de sus gastos, sus comidas y sus saraos, que estos también se los pagan los logroñeses.

En un lugar de Logroño...

Si cierro los ojos y pienso en Logroño, los recuerdos que antes llegan a mi mente son imágenes de altos árboles, envueltos en la algarabía de niños que corean el nombre de Gorgorito, en la Glorieta del Doctor Zubía.

Con el paso del tiempo, éste continuó siendo un lugar de referencia en mi vida, que vi cambiar de color con el transcurrir de las estaciones desde las ventanas de mi querido Instituto "Práxedes Mateo Sagasta". Observadores privilegiados, numerosas generaciones de logroñeses hemos sido testigos de la caída de las hojas, de la venta de flores para conmemorar a los difuntos o de los árboles para Navidad, todo ello envuelto en un inconfundible olor a castañas asadas...

Cuando paso cada día por la Glorieta para ir al trabajo, ver la silueta del centenario edificio de mi instituto me reconforta, aunque añoro a los sempiternos ancianos que infatigablemente jugaban a la petanca. ¡Qué increíble complicidad se producía entre generaciones tan diferentes!

Virginia García, del Consejo Social de la Ciudad



'ESPADAS como LABIOS'

Minicines Astoria's

*Por la ruta del tedio,
por la franja enlutada de la tarde
—difusa claridad de los escombros—
hemos llegado al cine,
allá donde envejecen los carteles
de las viejas películas,
donde lejanos labios con subtítulos
van glosando sus besos
en la trampa fugaz de la memoria.*

*Somos un gato negro
esperando su turno en la taquilla,
malgastando sus vidas
en la sombra de la última sesión.*

Luis Bagué Quílez. Palafrugell, 1978

¿Quién nos iba a decir hace unos años que a 1 de noviembre íbamos a estar en Logroño cenando en una terraza en camisa y sin pasar frío? ¿Quién no se alegra de que la producción de uva este año haya sido tan buena que se han sobrepasado todos los cupos establecidos?

Habrà gente que diga ¡bienvenido el cambio climático! No pensaríamos lo mismo si viviéramos en Haití y viéramos cómo la época de lluvias se ha transformado en época de huracanes; si viviéramos en Bangladesh y sufriéramos unos golpes de calor que impiden trabajar en el campo; si viviéramos en Tanzania y se hubiera secado el río del que abastecerse y viéramos cómo las enfermedades se extienden por consumo de agua contaminada; si viéramos cómo las niñas dejan de ir a la escuela porque ahora las fuentes de agua están más lejos y gastan la mañana trayendo agua para la familia.

La verdadera cara del cambio climático es la de millones de personas que

están viendo cómo su esfuerzo cotidiano por salir de la pobreza y ofrecer un futuro mejor a sus familias se está viendo truncado por el calentamiento global.

Quienes menos han contribuido a generar el problema son quienes de manera injusta están pagando ya, y en el futuro lo harán aún más, las consecuencias de un modelo de desarrollo basado en el derroche y el consumo abusivo de combustibles fósiles.

Los cálculos más fiables indican que en el 2050 habrá más de 200 millones de personas desplazadas a causa del cambio climático. Pese a la gravedad de los datos de lo que se avecina aún estamos a tiempo de detener y revertir el proceso. Nuestra generación no es sólo la primera en la historia que cuenta con los medios para terminar con la pobreza, es también la última que puede frenar el cambio climático. Si no lo hacemos, nuestros descendientes podrán gestionar los problemas que provoque el clima, pero ya no podrán evitarlos.

Las oportunidades están ahí: la cita es en Copenhague, en diciembre, en la cumbre contra el cambio climático. Los gobiernos deben alcanzar un acuerdo que dé continuidad al protocolo de Kioto y debe ser eficaz para evitar que la temperatura supere los límites que hagan que los cambios en el planeta sean irreversibles. Debe ser además un acuerdo justo, asegurando que no recaiga sobre los más pobres el peso de los ajustes que deben asumir los responsables del problema.

Desde Intermon Oxfam estamos trabajando para que en el centro de estas discusiones se sitúe el enorme impacto que el calentamiento global tiene sobre las personas más pobres.

En Logroño, del 21 al 27 de noviembre, la estatua de Dilai nos recordará cuál es nuestra responsabilidad. Búscala en Gran Vía y en la calle Calvo Sotelo.

Infórmate, exige al Gobierno que actúe contra el cambio climático.

PLUMA libre



Sabemos quién se está cargando el clima

INTERMON OXFAM



en SEPIA y en DIGITAL

O como reactivar la economía de Logroño en 1932

Los poderes públicos siempre han tenido que velar por el bienestar de la comunidad y paliar en lo posible las crisis coyunturales, de subsistencias, epidemiológicas, desastres naturales, etc.

En otoño de 1931, la situación era complicada: *la persistente crisis de*

trabajo que sufre el país, agudizada en los momentos actuales por la pérdida de cosechas, impone la necesidad de remediar en cuanto sea factible y con máxima celeridad, tan grave situación. A través del Ministerio de la Gobernación, el Estado arbitró un crédito extraordinario de 10 millones de pesetas para subsidio de obras en las localidades donde se acreditase la existencia de paro forzoso, y donde tormentas u otras calamidades hubiesen originado grandes daños.

Quejábbase el alcalde de Logroño, D. Basilio Gurrea, de la falta de planificación de la que adolecían los ayuntamientos que le habían precedido, del estado de endeudamiento de las arcas municipales y del *agobio económico* del municipio que le impedía hacer frente a las múltiples obligaciones contraídas.

Por ello, y al amparo de dicho crédito extraordinario, el Ayuntamiento de Logroño solicita en 1932 una subvención de 250.000 pesetas para acometer:

-obras de urbanización en las calles Murrieta, Canalejas, Rey Pastor, Labradoros, Gonzalo de Berceo, República Argentina, Club Deportivo, Democracia, Libertad, Duquesa de la Victoria, San Adrián y camino viejo de Lardero

-la construcción de colectores en la margen derecha del Ebro, y en las calles Canalejas, Murrieta, Vara de Rey, Colón, República Argentina, Club Deportivo, Sagasta, Marqués de San Nicolás, Ruavieja, Barriocepo y Camino de San Antón, calculándose que supondría 14.880 jornales de trabajo, a 12 pesetas el jornal, para remediar el paro obrero. Un Plan E en toda regla.

RELACION DE OBRAS A EJECUTAR POR EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO DE URGENTE REALIZACION Y PARA LAS QUE SE PIDE SUBVENCION A FIN DE PODERLAS LLEVAR A CABO CON OBJETO DE ATENDER AL PARO OBRERO

Obras de reparación y transporte de lienzos.	
Calle del Marqués de Murrieta para el paso de la vía.	14.800 m².
Afluentes a la misma calle por modificación de sus rasantes, Canalejas, Rey Pastor y Camino de Labradoros	6.400 *
Paseo de Gonzalo de Berceo por modificación de rasante.	1.600 *
Avenida República Argentina y Calle del Club Deportivo.	1.400 *
Calle: Democracia, Libertad y último tramo de la Duquesa de la Victoria.	840 *
Calle: San Adrián y Camino Viejo de Lardero	600 *
Para construcción de un depósito sententarrado.	1.200 *
Para la construcción de un colector general en la margen derecha del Ebro.	3.000 *
Para id. id. en la Calle de Canalejas.	1.200 *
Para id. id. en la id. de Murrieta.	1.200 *
Para id. id. en la id. de Vara de Rey	4.800 *
Para id. id. en la Avenida de Colón.	4.200 *
Para id. id. en la Calle de la República Argentina y Calle Club-Deportivo	4.900 *
Para id. id. en la Calle de Samatá.	1.170 *
Para id. id. en la id. Marqués San Nicolás	2.400 *
Para id. id. en Ruavieja y Barriocepo	1.200 *
Para id. id. transversal Avenida República Argentina y Camino de San Antón.	1.200 *
TOTAL METROS CUADROS	53.000

AML, 540/23, listado de obra pública para paliar el paro obrero en 1932.



Por los buenos tratos

La concejalía de Igualdad ha puesto en marcha el programa **Quiéreme bien**, para fomentar los buenos tratos entre las parejas jóvenes.

Durante este curso académico, la concejalía de Igualdad llevará a cabo **Quiéreme bien**, una campaña informativa destinada a los jóvenes y que incluye charlas en los centros educativos sobre el trato igualitario entre hombres y mujeres, un servicio de asesoría psicológica sobre relaciones de pareja que ya ha comenzado a funcionar en La Gota de Leche, y la creación de un blog

con información sobre cuestiones relacionadas con la afectividad en la adolescencia.

A través de ese blog, que puede consultarse en la dirección www.quierembien.es, se ha convocado un **Concurso de Microrrelatos** en el que están invitados a participar todos los jóvenes de edades comprendidas entre los 16 y los 35 años.

Los relatos para este concurso literario pueden presentarse desde hoy, viernes 20 de noviembre, hasta el 17 de febrero de 2010.



DERECHOS SOCIALES

Ponte en mi lugar



La semana pasada se celebró en el salón de plenos del Ayuntamiento la *plaza de todos*, una reunión durante la cual los miembros de la corporación municipal relataron sus experiencias de convivencia con distintos colectivos logroñeses de personas con discapacidad física e intelectual. Testimonios de auto-crítica y promesas de mayor compromiso con la integración de las personas con discapacidad proliferaron en las intervenciones de los concejales y concejalas. En esta sesión participaron más de un centenar de representantes de los colectivos integrados en el CERMI, y tomó la palabra Manuela Muro, presidenta de esta plataforma.



DESARROLLO URBANO

Plan Río Batán

Las obras de urbanización del nuevo sector de Río Batán, en la zona de Varea, comenzarán en primavera de 2010, según informó el concejal de Desarrollo Urbano, Miguel Gómez Ijalba. El proyecto para este sector incluye la construcción de 180 viviendas, 128 plazas de aparcamiento y 2.000 metros cuadrados de zonas verdes. El plan cuenta también con una parcela dotacional con más de 3.000 metros cuadrados de superficie, en la que se prevé la construcción de unas piscinas municipales que darán servicio a todo el barrio de Varea.

El plan parcial de Río Batán conectará la zona de huertas a orillas del Ebro con los espacios urbanos ya consolidados en el barrio de Varea, y el parque del Iregua ganará 2.000 nuevos metros cuadrados.



OBRAS

Accesos al futuro

El alcalde de Logroño, Tomás Santos, viajó a Madrid ayer, jueves 19, para participar en la constitución de una comisión, coordinada por el Ministerio de Fomento, que se encargará de diseñar los accesos a Logroño una vez que la AP-68 se liberalice y pase a ser vial de circunvalación de la ciudad.

La creación de esta comisión de seguimiento del proceso de liberalización de la AP-68 es la respuesta a una petición planteada por el alcalde de Logroño, Tomás Santos, a los responsables del Ministerio de Fomento.

Santos mantuvo un encuentro con el secretario de Estado de Infraestructuras del Ministerio de Fomento, Víctor Morlán, y con el consejero de Obras Públicas, Antonino Burgos, para abordar distintas cuestiones relacionadas con las infraestructuras viarias de Logroño y de La Rioja.

Nacional 232

Durante la reunión celebrada ayer en Madrid se revisó el proyecto definitivo de desdoblamiento de la N-232, que permitirá mejorar las conexiones por carretera entre La Rioja y otras Comunidades.

LA OMIC

La información es tu mejor defensa. Solicita cita en el 941277022 (OMIC)

COMERCIO ELECTRÓNICO El derecho de desistimiento

¿Si nos arrepentimos por cualquier motivo del viaje, el ordenador o las entradas que hemos comprado por internet, qué podemos hacer?

- Podemos desistir libremente de la compra en un plazo de 7 DÍAS desde el momento en que recibimos el producto y lo podemos examinar durante un periodo de 3 MESES.
 - Podemos desistir POR CUALQUIER MOTIVO y sin necesidad de informar al vendedor de la causa del desistimiento. Al desistir tenemos que devolver el producto adquirido, y pagar los gastos de devolución. Estamos obligados a que nos sea devuelto el importe cobrado en un PERIODO MÁXIMO DE 30 DÍAS. Si no, podemos exigir el doble del importe.
 - El vendedor está obligado a INFORMARNOS DE ESTE DERECHO, y a facilitarnos junto con el producto adquirido el DOCUMENTO DE REVOCACIÓN, que es lo que debemos remitir a la empresa de una manera FEHACIENTE (MEJOR BUROFAX).
 - ¿Y esto es así con todos los artículos? NO. Hay varias EXCEPCIONES:
 - Contratos de suministro de bienes cuyo precio esté sujeto a fluctuaciones de coeficiente de mercado.
 - Contratos confeccionados a medida
 - Grabaciones sonoras o de vídeo
 - Contratos de suministro de prensa diaria, publicaciones, revistas.
- No nos pueden penalizar por desistir.



PLAZA MAYOR

Propuestas de calle

Los Distritos seleccionan sus peticiones para el presupuesto participativo

La semana pasada finalizaron las reuniones de las Juntas de Distrito para decidir las propuestas que cada zona de la ciudad presentará a la convocatoria de presupuestos participativos de 2010.

Los integrantes de la **Junta de Distrito Centro** acordaron solicitar la *reforma de la plaza Primero de Mayo*, y los de la **Junta de Distrito Oeste** se decantaron por la *rehabilitación del antiguo colegio de Yagüe* y la utilización de este espacio por parte de los vecinos del barrio.

Reunión del Consejo Social

El pasado martes se celebró en el Ayuntamiento una sesión extraordinaria del Consejo Social, convocada para emitir dictamen sobre el Presupuesto General del Ayuntamiento para el próximo año. Dicho dictamen



El Consejo Social volvió a reunirse esta semana para debatir sobre el Presupuesto.

fue aprobado con catorce votos a favor, tres en contra y una abstención.

Una vez recibido el visto bueno del Consejo Social, el proyecto de presupuesto municipal debe-

rá ser debatido y aprobado por los integrantes de la corporación municipal, en sesión extraordinaria de Pleno municipal que se celebrará el próximo mes de diciembre.

CURSO DE LA OMIC PARA POLICÍA LOCAL

La concejala de Participación Ciudadana, Inmaculada Sáenz, y el edil de Protección Ciudadana, Atilano de la Fuente, inauguraron el pasado lunes en la Casa de las Asociaciones un curso sobre *Consumo y Policía Local*.

A este curso, organizado por la Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) y la Policía Local, han asistido 21 agentes de Policía.

Estas jornadas, que finalizan hoy, han servido a los agentes para recibir formación específica en distintos aspectos relacionados con los derechos de los consumidores, la realización de inspecciones de consumo y la resolución de conflictos en el ámbito comercial.

LAS ESTRELLAS DEL AÑO

A lo largo de 2010, el Ayuntamiento de Logroño premiará cada mes el trabajo solidario de distintas asociaciones y ciudadanos. Una comisión formada por el alcalde y representantes de colectivos vecinales, gremiales, juveniles y de mayores decidirá qué colectivo recibe cada mes esta distinción. Todos los ciudadanos que lo deseen también podrán proponer, a través del 010, que se premie la labor altruista de personas y asociaciones de Logroño. Al final del próximo año, los doce colectivos o personas seleccionadas compondrán una *bandera de Europa de las personas*.

VOZ y VOTO

Envíenos su queja, sugerencia, crítica o propuesta a: debuena fuente@logro-o.org

En la acera de Marqués de la Ensenada, ya terminada y reluciente, existen decenas de baldosas sueltas que conviene revisar y subsanar.

ALFREDO

El material con el que se recubren los carriles bici de Logroño es impermeable, lo que provoca que cuando llueve se formen charcos que tardan mucho en evaporarse. Sugiero que revistan los carriles bici con materiales que permitan que se filtre el agua de lluvia, porque resultará más cómodo y seguro para los ciclistas.

ALFONSO

Las aceras de la calle Navarrete el Mudo son muy estrechas y están en muy mal estado. Creo que deberían reformar esta calle y reorganizar la zona de aparcamientos para poder ensanchar las aceras. Espero que hagan algo pronto.

PEDRO

Además de tapiar los solares vacíos que hay en el Casco Antiguo, sería conveniente que se utilizaran algunas de esas parcelas para construir centros sanitarios y educativos.

LAURA

Pueden suscribirse gratuitamente a *De buena fuente* llamando por teléfono al 010 o al 941 277001.

DIME con quién ANDAS

UNICEF LA RIOJA

Para que todos los niños puedan ser niños

Hace más de tres décadas que se creó el comité autonómico de UNICEF La Rioja, una organización no gubernamental comprometida con la protección de los derechos de la infancia.

El presidente del colectivo riojano, Francisco Javier Gonzalo, detalla que UNICEF La Rioja cuenta con unos treinta voluntarios y más de 1.200 socios.

A lo largo del año, UNICEF organiza distintas actividades relacionadas con la infancia.

El próximo domingo 22, a partir de las once y media de la mañana, está prevista una Marcha Ciclista que tomará la salida desde la plaza del Ayuntamiento.

También estos días puede verse en La Gota de Leche una exposición fotográfica sobre los distintos proyectos que UNICEF lleva a cabo en distintos lugares del mundo.

A principios de diciembre, UNICEF celebrará un festival de villancicos, y para enero está prevista una sesión matinal de cine.



Setecientas personas participaron en la Marcha Ciclista organizada por UNICEF el año pasado.



UNICEF La Rioja tiene su sede en **Hermanos Moroy, 22, 1º izda.**
Contacto: 941207644. www.unicef.es

ArteFinal

Hoy, viernes 20, finalizan las actividades de Artefacto 2009, la muestra de arte joven que a lo largo de las últimas semanas ha llenado Logroño de fotografía, música y literatura. El pasado viernes el alcalde, Tomás Santos, visitó La Gota de Leche y recorrió los distintos espacios en los que se ha desarrollado esta muestra artística que cierra su décima edición.

Hoy, viernes 20, a las ocho y media de la tarde, la sala Gonzalo de Berceo acoge la representación de la obra de teatro *Ser o no ser... visibles*, escrita por Cristina Castillo.

Y a las diez de la noche, en la sala Moon, encuentro de música electrónica presidido por el pinchadiscos Terry Aka Ragdoll.

Estas actividades cierran la décima edición de la muestra de arte joven Artefacto, que arrancó el

pasado 29 de octubre y en la que han participado más de quinientos jóvenes artistas logroñeses que han ofrecido más de cuarenta propuestas culturales.

Exposición fotográfica en el Ayuntamiento

El alcalde, Tomás Santos, y la concejal de Juventud, Beatriz Arraiz, visitaron el pasado viernes en La Gota de Leche varias de las exposiciones que integran el Artefacto



de este año. Además, Santos y Arraiz inauguraron en el patio de operaciones del Ayuntamiento la muestra *Muy fotografiados*, un conjunto de fotografías de empleados municipales realizadas por

los alumnos del IES Batalla de Clavijo a lo largo de las últimas semanas.

Estas imágenes pueden contemplarse hasta el próximo lunes 30 de noviembre.

Ciclo de zarzuela LA

Hoy, viernes 20, a las ocho de la tarde, comienza en el auditorio municipal el XXXII Ciclo Nacional de Zarzuela, organizado por la Compañía Lírica de Aficionados Pepe Eizaga.

El ciclo continúa el sábado 28 de noviembre, a las 20.30 horas en el teatro Bretón, con *La del manojo de rosas*, de Pablo Sorozábal.

La siguiente cita será el 12 de diciembre, a las 20.30 horas y también en el Bretón, con un programa doble integrado por *Música clásica*,

de Ruperto Chapí, y *El barbero de Sevilla*, de Manuel Nieto y Gerónimo Giménez.

El ciclo finaliza el 18 de diciembre, a las 20.30 horas en el Bretón, con la obra *Los gavilanes*, de Jacinto Guerrero.

Las entradas para este ciclo de zarzuela están a la venta en la taquilla del teatro Bretón, en el teléfono 941207231, y en la página web www.teatrobretón.org.

Los precios de las entradas van de los 10 a los 27 euros.

Concierto de la Banda

El próximo domingo 22, a partir de la una de la tarde, la Banda de Música de Logroño ofrecerá en el auditorio municipal el *Concierto de Santa Cecilia*.

Bajo la dirección de Ricardo Chiavetta, la Banda interpretará un repertorio misceláneo integrado por clásicos del pop (Michael Jackson), el blues (Jacob de Haan), la zarzuela (Ruperto Chapí) o el cine (con un repaso a las bandas sonoras de las películas de Charles Chaplin). Entrada libre hasta completar aforo.



Con los ojos de Galileo

Mañana, sábado 21, a partir de las siete de la tarde, la Casa de las Ciencias ha organizado una observación con telescopios, contando con la colaboración de la Agrupación Astronómica de La Rioja. Si el cielo está despejado, quienes acudan a esta actividad, que se enmarca en la Semana de la Ciencia, podrán ver la Luna, Júpiter, Urano y Neptuno.

Algunos de estos planetas son precisamente aquellos que Galileo observó, hace ahora cuatrocientos años, a través de primitivos telescopios. Entre 1609 y 1610, Galileo expe-

rimentó con la forma y disposición de dos lentes, una plano-convexa y la otra plano-cóncava, para construir diferentes anteojos con los que obtuvo hasta 30 aumentos. A pesar de lo rudimentario de aquellos instrumentos, entre 1609 y 1612 realizó la mayor parte de las observaciones que han pasado a la historia. Así, al observar la Luna fue capaz de deducir que su naturaleza era similar a la de la Tierra. Describió entonces que la superficie lunar no era perfectamente pulida y regular, sino que tenía montañas -cuya altura calculó- valles, planicies y cráteres. En los primeros meses de 1610, Galileo hizo observaciones de Júpiter y pudo darse cuenta de que cuatro satélites giraban en torno a este planeta, apoyando así la visión del Universo de Copérnico.



Sin embargo, nunca supo de la existencia de la gran Mancha roja de Júpiter, conocida por otro formidable astrónomo de su tiempo, Johannes Kepler. También observó Marte, Venus, la Vía Láctea o las manchas del Sol. Y, aunque no fue consciente de ello, pudo ver Neptuno, según consta en sus anotaciones, como un punto luminoso, al final de 1612. Hubo que esperar más de dos siglos para su

identificación como nuevo planeta.

Observación astronómica popular

Sábado 21 de noviembre, de 19 a 21 horas.

Jardines exteriores de la Casa de las Ciencias. No se necesita inscripción previa.

Si las condiciones meteorológicas son adversas, la observación se suspenderá.



Recicla *que algo queda*



La concejalía de Medio Ambiente, en colaboración con Punto Radio, ha iniciado este curso una campaña informativa para promover hábitos de reciclado entre los escolares logroñeses y entre la ciudadanía en general. Talleres de reciclaje, teatro de calle y reparto de bolsas de tela reutilizables para reducir el uso de bolsas de plástico son algunas de las iniciativas previstas para los próximos meses. Al final del curso, los trabajos sobre reciclaje elaborados por el alumnado de Primaria y Secundaria de los centros educativos de Logroño serán expuestos en el Ayuntamiento.

La concejalía de Medio Ambiente ha puesto en marcha una campaña para promover los hábitos de reciclado de residuos. En los centros de Educación Secundaria Batalla de Clavijo, Cosme García y Tomás Mingot ya han comenzado a desarrollarse talleres sobre reciclaje. A lo largo de este mes, el alumnado de estos tres institutos participará en distintos programas de radio para explicar cómo reciclar papel y cartón, o cómo elaborar jabón a partir del aceite usado. En diciembre se celebrará una actividad de teatro callejero protagonizada por alumnos de Secundaria, y a partir de enero se desarrollarán talleres sobre reciclaje en varios centros de Educación Infantil y Primaria. También está previsto que se impartan cursillos de reciclado en Centros de Mayores y en locales de Asociaciones de Vecinos. Un reparto de bolsas de tela entre los ciudadanos completa el programa de actividades previstas. En junio, una exposición en el Ayuntamiento recogerá los trabajos y murales realizados por los escolares logroñeses en torno al reciclaje.

Medio Ambiente *en el aire*

A lo largo de las próximas semanas, la emisora Punto Radio emitirá varios programas realizados desde distintos centros educativos de Logroño, en los que los estudiantes hablarán de sus experiencias y prácticas de reciclaje, y que contarán con la participación de la concejala de Medio Ambiente, Concepción Arribas.

La campaña informativa se complementa con varias cuñas radiofónicas en las que se tratarán distintos aspectos relacionados con la gestión llevada a cabo por la Concejalía de Medio Ambiente, y también con microespacios radiofónicos sobre cuestiones relacionadas con el reciclaje.

